



El Amanecer, qui signifie « le lever du jour », est une asbl de droit belge, créée en 1984. Elle a pour objectif l'aide aux enfants, aux adolescents et à leurs familles qui sont issus de quartiers extrêmement pauvres de la ville de Tarifa, située au Sud de la Bolivie. Elle travaille en partenariat avec l'ONG locale **Edyfu** (Educacion y Futuro) qui réalise un travail social intégral.

Tarifa a connu récemment un accroissement important de sa population. Attirés par l'exploitation du gaz dans la région, qui ne génère malheureusement que peu de postes de travail, des familles rurales et de mineurs sans emploi s'installent chaque jour dans les faubourgs de la ville. Dans ces familles très pauvres, où sévissent l'alcoolisme et la violence intrafamiliale, les mères se retrouvent souvent seules, sans travail, avec plusieurs enfants à charge. C'est dans le centre **Morros Blancos**, qui s'est développé près d'une décharge publique, dans le district 10, qu'El Amanecer concentre son action.

Les projets d'El Amanecer-Edyfu visent à sortir les enfants, les jeunes et leur famille de leur situation d'extrême précarité et sans avenir à l'aide d'un **projet intégral**. Celui-ci consiste à soutenir la scolarité des enfants, à développer des opportunités de travail pour les adolescents, mais aussi à fournir une aide psychosociale aux familles et à améliorer leurs conditions de vie.

Des activités culturelles sont aussi organisées pour renouer avec la culture traditionnelle et retrouver l'estime de soi.

AUJOURD'HUI, EL AMANECER FINANCE 5 PROJETS :

1. *Le parrainage des enfants.*

Une cinquantaine d'enfants sont parrainés individuellement par des familles ou des écoles belges. Un lien personnel est créé entre l'enfant et le parrain, qui le suit et l'encourage. Ce projet permet de détecter les enfants en difficulté, de réinsérer scolairement ceux qui sont en décrochage, de leur procurer le matériel et l'équipement scolaire, d'assurer le suivi avec l'école, de payer le transport jusqu'à l'école et la participation à des activités sportives ou créatives...

2. *L'appui scolaire* a pour objectif de donner aux enfants et aux jeunes les moyens de réussir à l'école afin qu'ils puissent poursuivre leur scolarité le plus longtemps possible. Des professeurs les aident à faire les devoirs et à renforcer les connaissances de ceux qui vont à l'école, mais aussi à remettre à niveau ceux qui sont en décrochage en vue d'une réinsertion scolaire.

3. *Une formation en informatique*, ouvert aux jeunes et aux adultes, offrant un enseignement de type court menant à un diplôme officiel. Des modules de 5 mois permettent l'apprentissage des logiciels de base comme complément à l'éducation scolaire et comme préparation au travail professionnel.

4. *Le microcrédit* consiste en l'octroi d'un prêt de 150 à 250 euros, sans intérêt pour le premier emprunt. Son objectif est de donner d'une part, aux parents, le plus souvent aux femmes, la possibilité de développer, puis de

consolider une activité professionnelle, génératrice de revenus, leur permettant de laisser leurs enfants poursuivre leur scolarité ; d'autre part d'octroyer un prêt aux jeunes, qui ont terminé leur formation professionnelle, pour acheter le matériel de base nécessaire afin de s'insérer dans le monde du travail.

Une cinquantaine de personnes en bénéficient chaque année. Elles reçoivent en outre une formation de base notamment en comptabilité, gestion, stratégie de vente et utilisation des bénéfices, ainsi qu'un suivi régulier du responsable de projet.

5. *Les potagers communautaires*

Grâce au forage d'un puits d'eau potable, accessible aux familles, et au nivellement des terres érodées autour du centre Morros Blancos, les familles défavorisées apprennent à cultiver des parcelles mises en commun pour la production de légumes et céréales locales servant à leur alimentation et à celle des enfants du réfectoire.

